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第２０１８回 例 会 平成 25年 8月 27日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 宮内  博 会長 

ロータリーソング … 手に手つないで 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 宮内  博 会長 

御 祝 披 露 … 宮内  博 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

                      卓  話 
幹 事 報 告 … 釜谷 藤男 幹事 

 

 

 

 宮内家の百日紅（さるすべり） 提供：宮内 勝利 会員（3）

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

卓  話 

「教育資金贈与について」 土井 英二 会員 
 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

   

来週のプログラム（平成 25年 9月 3日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

「ふるさと銚子と私」 中川 進 会員 
 

お食事「ミヤタ」 
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第2017回例会(平成25年8月20日) 

会長挨拶                宮内 博 

先週はお盆休みで休会でしたので２週間ぶりの例会とな

りますが、それ以上に久しぶりの例会のように感じます。

会長就任以来慌しく過ぎ去った感がありますので、私にと

っては良い休養となりました。今後ともよろしくお願いし

ます。８/８の木曜日は非公式行事でありますが、納涼会を

釜谷幹事の奥様が始めました「酒処藤」にて開催しました

ところ沢山の方に参加頂きまして、和気藹々とゆったりと

した楽しい時間を過ごしました。そんな中、参加者全員か

ら今年度のクラブ運営について貴重な意見を頂く場面もあ

り有意義な会となりました。今後の参考にさせて頂きます。

参加していただきました皆様有難うございました。8/17・

18 日は関東近県野球大会が開催されまして私は 17 日の開

会式に参加し、始球式をさせて頂きました。翌日は所用の

為、いけませんでしたが、ご参加頂きました会員の皆様お

疲れ様でした。また、大会を運営してくださいました澤田

さん以下役員の皆様お疲れ様でした。 

本日もロータリーの話をします。前々回の挨拶でロータ

リーの起源をお話しましたが、その中で「初期のロータリ

アンは会員同士の親睦と、物質的相互扶助を二本の柱で始

まりましたが、ドナルド・カーターの登場で、利己的なク

ラブでは永続性の無い事に気付き、奉仕の理念の重要性を

新たに定款第3条に追加した。」というお話しました。本日

はその3条がどの様な経緯で追加されたのかをお話します。  

鋳鉄所を経営していたフレデリック・トゥイードが、新

しくできたシカゴ・ロータリークラブに入会したのは1905

年12月のことでした。彼は次々と新しい発明をして、その

特許申請を、特許弁理士ドナルド・カーターに依頼してい

ました。1906年４月、トゥイードは、彼に入会の意思があ

るかどうかを確かめました。その話を聞いたカーターは、

非常に喜ぶと共に興味を示して、ロータリークラブの目的

は何かと尋ねました。 トゥイードは新しい定款のコピーを

取り出して、「会員の事業の拡大と親睦の増進」と書かれ

ている条文を読み上げました。それを聞いたカーターは、

「何と都合のいい定款なんだ」と一笑に付し、「私は、そ

んなクラブには入る意思はありません」と答えました。し

ばらく考えてから、彼は更に言葉を続けました。「会員以

外の人々に、何か利益になるようなことをするならば、そ

のクラブは大きな将来性を持つはずです。だから、ロータ

リークラブも、何らかの市民に対する奉仕をすべきだと思

います。」その言葉を聞いたトゥイードは、まさにその通

りだと思って、カーターの考え方を実現させるために、ぜ

ひクラブに入って一緒に行動するように誘いました。その

熱意に打たれたカーターは、１カ月後に入会し、二人はポ

ール・ハリスを説得して、1906年12月に、新しい定款第３

条として「シカゴ市の最大の利益を図り、市民としての忠

誠心を培う」という一節が付け加えられました。 この第3

条を実践に移した最初の社会奉仕活動が、シカゴのループ

地区の公衆便所設置運動です。 

トゥイードとカーターは、後日、連名の共同声明の中で、

その本意を次のように述べています。「利己的な組織には

永続性がありません。もしも我々がロータリークラブとし

て生き残り、発展することを望むならば、我々の存在を正

当化するために何かをしなければなりません。我々は市民

に対する奉仕をしなければならないのです。この定款の改

正は、われわれが市民に対して奉仕をすることが可能にな

るように、シカゴ・ロータリークラブの綱領を拡大するこ

とを目的としたものです。」会員同士の親睦と、物質的相互

扶助を二本の柱として、エゴイズムに満ちた活動をしてい

た初期のロータリーは、新入会員ドナルド・カーターによ

って、始めて奉仕の理念の重要性に気付いたのです。 

幹事報告 

１・ＲＩ国際本部より 

ＲＩ 0fficial Directory（2013－14年度名簿） 受領 

２・ガバナー事務所より 

・地区大会における選挙人選出のお願い 

・第1回ローターアクト合同会議開催のご案内 

・国際奉仕委員会ニュースレター第1号（7－8月号） 

・財団ＮＥＷＳ８月号              受領 

３・ロータリー米山記念奨学会より 

ハイライトよねやま161             受領 

４・米山梅吉記念館より 

館報・賛助会入会のお願い            受領 

５・習志野ＲＣより 

創立50周年記念式典のご案内          受領 

☆活動計画書受領  旭ＲＣ 

☆週報受領  八日市場ＲＣ 

卓 話 

「銚子市の少子化と子育て支援について」 

星野 隆 会員 

今年の 7 月に会員にな

りました、星野です。私の

卓話のタイトルは、「銚子

市の少子化と子育て支援

について」をテーマにして、

お話します。 

最初に、平成24年4月

1 日現在の年齢男女別人

口（住民基本台帳人口による）の資料をご覧ください。 

まず、住民基本台帳人口とは何かと言うことですが、市

民課に出生、死亡、転入、転出などの届を出して、住民票

が増減する人口のことです。これとは別に、5年に一度の国

民全体を調査する国税調査人口があります。本日の人口は、

市民課の住民基本台帳人口で説明します。 

平成24年4月1日現在、年齢0歳乳児の数は、男女併せ

て 325 人であります。そうすると、一日に 1 人、生まれて

いない計算になります。また、0歳から5歳までの就学前児

童の数は 2, 248 人で、平均しますと 375 人となり、年々、

生まれる子供の数は減っております。 

次に、6 歳から 11 歳の小学生の数でありますが、2,853

人であります。銚子市には、小学校は 13 校ありますので、

平均しますと1学校あたり220人で、1学年は36.7人とな

ります。これは、ほば1学年1クラスとなってしまいます。

実際には各小学校によって児童数は異なります。平成24年

度では、一番多い春日小学校で 1 学年 3 クラス、一番少な

い猿田小学校は全体で 3 クラスしかなく、児童数も学校全

体で20人、1年生が3人、2年生が5人、3年4年生はゼロ、

5年生が7人、6年生が5人であります。これでは学校の存
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続が危ぶまれます。 

次に、12 歳から 14 歳の中学生の数でありますが 1,689

人であります。中学校は8校でありますが、今年の4月に4

中と 8 中が合併し、学校名を銚子中学校となったため、現

在は7校であります。ですがデーターが平成24年4月の住

民基本台帳人口を使用していますので、8校で説明します。 

先ほど中学生の生徒数1,689人と申し上げました。1校あ

たり211人で、1学年では70人であります。実態は学校に

より生徒数が異なりますが、当時の 4 中が一番多く各学年

とも 5 クラスで学校全体の生徒数は 526 人、一番少ないの

が6中となり、各学年1クラスで学校全体の生徒数は97人

であります。これですとクラス替えはできません。ちなみ

に、40年前に私が通った1中は、当時、1学年10クラス、

1クラス45人以上はいたと記憶しております。 

次に、平成4年4月1日の住民基本台帳人口です。ちょ

うど20年前との比較になります。このデーターは、市の情

報室から取り寄せました。まず、出生数ですが、20 年前は

749 人でした。先ほど述べました平成 24 年の出生数は325

人ですので、424人の減少で半分以下しか生まれていないこ

とになります。就学前児童数ですが、20年前は4,798人で

した。2,550人の減少であります。これも半分以下になって

しまいました。 

次に、小学生の児童数ですが、20 年前は興野小学校、若

宮小学校、長山分校などがあった時代です。児童数は5,931

人でした。3,078 人の減少、これも半分以下になりました。

次に、中学校の生徒数ですが、3,295人でした。1,606人の

減少ですが、半分までは減っておりませんが、厳しい状況

に変わりありません。以上、20年前との比較でした。 

では、人口減少の原因はどうしてこんなに減ってしまっ

たのかでありますが、一口で申し上げれば生まれてくる乳

児が少なくなったからではありますが、出生と死亡の数や

銚子市に入ってくる転入、出ていく転出の数、結婚適齢期

の若者の数などが影響します。昨年、NHK のテレビ番組で、

銚子と神栖の福祉サービスを比較した番組が放映されまし

た。銚子から神栖に引っ越した人のインタビューを交えな

がら、神栖市の方が子育てしやすい、だから神栖に住んだ

んだと衝撃的な話が放映されていました。たしかに、銚子

から転出する市町村で一番多いのは神栖市であります。そ

の要因はいろいろとあります。働く場所や土地の取得価格、

また、税金や受益者負担の金額など、財政力はたしかに神

栖市の方が上であります。ですが、銚子に生まれ、銚子で

育って、銚子で生活している人も多数おります。 私も銚子

が好きな一人であります。 

次に、銚子市の子育て支援でありますが、まずは、妊娠

から子育て支援が始まります。母子手帳を市役所で交付し

ます。そうしますと、妊婦健康診査を出産するまで14回無

料で健康診査が受けられます。また、妊婦を対象に妊娠中

の体の変化と過ごし方として、お産のこと、呼吸法や妊婦

体操、ママと赤ちゃんの食生活や健康についてなどマタニ

ティライフの応援としてママパパ学級の開設であります。

出産しますと国民健康保険加入者なら出産育児一時金が 42

万円まで支給されます。また、こんにちは赤ちゃん訪間を

生後4か月まで全員を対象に、各家庭に訪問し育児の相談・

指導を実施しています。 

次に、子どもの予防接種・健康診査ですが、予防接種に

は、個別接種と集団接種があります。個別接種は、医療機

関で接種します。小児用肺炎球菌ワクチンは、生後 2 か月

から5歳までに3回接種、日本脳炎は、3歳から7歳6か月

までに3回と9歳から13歳までに1回接種です。4種混合

ワクチンは、生後3か月から7歳6か月までに3回、その

後 1 年あけて1 回接種で（ジフテリア、破傷風、百日咳、

ポリオの混合ワクチン）です。ヒブワクチン生後 2 か月か

ら5歳までに4回接種です。麻しん風疹混合ワクチンは、1

歳から2歳までに1回と5歳から7歳までの就学前1年間

に 1 回であります。子官頭がん予防ワクチンは、小学6 年

生から高校 1 年生までに 3 回接種などであります。また、

集団接種は、BCG、3 種混合ワクチン、ポリオワクチンなど

があります。すべて無料で接種できます。健康診査は、3

か月、9か月、1歳6か月、3歳児検診があります。 

次に、子育て手当の支援ですが、子どもが生まれますと

児童手当の申請を行い3歳まで月額1万5千円、中学校修

了まで月額 1 万円が支給されます。また、子ども医療費給

付事業として、通院は中学校修了まで無料、入院は小学校3

年生まで無料となっております。24 年度に医療機関にかか

った子どもは、延べ55,449件9,967万円の給付額になりま

す。なお、入院も今年の12月から中学校修了まで無料とな

ります。 

次に、離婚や死亡などで、母子家庭や父子家庭になった

家族を今は何と呼ぶかお解りですか。今は、ひとり親家庭

と呼びます。支給される手当は、児童扶養手当と申します。

子ども一人で最大、月額41, 550円、2人目は5,000円を加

算、3人目以降は3, 000円を加算します。24年度末現在で

560 人が受給し、2億4千100 万円が支給されております。

また、ひとり親家庭には、医療費を子どもが18歳になるま

で親子とも無料で受診できます。24年度では、493人で約1

千万円の助成をしました。 

保育所は市内に、公立5か所、民間7か所で、24年度は

児童 1,020 人が入所しておりました。就学前児童数はさき

ほど 2,248 人と申し上げましたので、保育所への入所率は

45.4%となります。なお、銚子市では保育所の待機児童はお

りません。幼稚園は公立5か所で94人が利用しておりまし

た。年々利用する児童数が減っております。この他に、民

間経営の銚子幼稚園と飯沼幼稚園があります。 

共働き家庭のかぎっ子対策としての放課後児童クラブで

すが、市内に 9 クラブあります。学校の空き教室や閉園し

た幼稚園などを利用して、小学校 1 年生から 3 年生までを

受け入れて運営しております。平成24年度の放課後児童ク

ラブの児童数は202人でしたので、1年生から3年生の合計

は1,299人ですから15.6%の入所率となっております。 

以上で、説明を終わりますが、銚子市も少子化対策とし

て、子育て支援策をいろいろと実施しておりますが、少子

化に歯止めがかかりません。さきほど説明した20年前と昨

年の比較では、人口全体では、平成4年4月は86,241 人、

平成24年4月では68,125人で、21%の減少です。これも問

題ですが、それにもまして 0 歳から中学生までの数は、平

成4年が14,024 人、平成24年は6,790 人で、なんと52%

の減少、半分以下となってしまいました。非常に厳しい現

状でありますことを、ここにお集まりの皆様に、ご理解し

ていただきたいと思います。 

最後に、お願いがあります。私の勤めております社会福

祉協議会では、毎年、市民バザールを実施しております。

今年は、10月6日の日曜日に開催します。現在、ライオン 
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ズクラブや銚子ロータリークラブの協力はいただけており

ません。東ロータリークラブは、昨年も協力をいただきま

して、ありがとうございます。今年も、ご協力のほど、よ

ろしくお願いいたします。 

これをもちまして、私の卓話を終わります。ご清聴、あ

りがとうございました。 

第 2回定例理事役員会 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 宮内  博  副会長 石井 哲也  幹事 釜谷 藤男 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 宮内 勝利・佐野 幸雄・宮内 宗一・杉浦  武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2013-2014 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

日  時：平成 25年 8月 20 日（火）例会終了後 

議  題 

1･サンセットクルーズ 家族親睦会収支決算書の件 承認 

2･例会変更の件 9月 24日(火) 観月会     承認 

3･9月例会スケジュールの件          承認 

4･観月会の件                承認 

5･地区大会選挙人の選出の件         承認 

9 月例会スケジュール 

第 1例会 9月 3日 卓話「ふるさと銚子と私」 

 中川 進 会員 

第 2例会 9月 10 日 卓話「未定」 

千葉科学大学留学生（米山奨学生）呉 宏霞 氏 

第 3例会 9月 17 日 卓話「未定」 

第７分区ガバナー補佐 椎名 正良 氏 

クラブ協議会 

第 4例会 9月 24日 観月会「犬吠埼ホテル」 

千葉科学大学ＲＡＣ助成金交付 

 

 

 

 

 

第 38 回関東近県中学生選抜野球大会 

日 時：平成 23年 8月 17 日(土)・18 日(日) 

会 場：銚子市野球場 

 

 

 

 

―――ニコニコ――― 

宮内博会長 

 関東近県野球大会で始球式をさせて頂きました。

外角にはずれてボールでした。 

平野恭男君 

 今年は実行委員長として頑張りました愛宕町夏祭

り（お神輿祭り大会・納涼踊り大会）は無事終了

致しました。 

澤田武男君 

 東ＲＣまた会員の皆様のご協力で第 39 回関東近

県中学選抜大会が無事終りました。ありがとうご

ざいます。 

 

  前 回 の 例 会 （８／２０） 報 告 

点   鐘  宮内 博 会長 

出席報告 

会員総数 ４２ 名  出席規定除外数 ８ 名 

出席者   ２７ 名  出席率     ７１．０５ ％ 

７月３０日        確定出席率  ７０．００ ％ 

来訪ロータリアン   

見田光昭君 鈴木優介君  （千葉科学大学ＲＡＣ） 

欠席者  １３名 

メークアップ   

石井君 釜谷君 狩野君 黒田君 宮川君 

宮内(博)君 中川君 澤田君 （8/17関東近県野球） 

平野君 狩野君 宮川君 中川君 澤田君 

（8/18関東近県野球） 

澤田君                  （8/21銚子ＲＣ） 

藤﨑君 長谷川君 堀君 星野君 石上君 石井君 

泉川君 釜谷君 狩野君 黒田君 宮川君 

宮内（博）君 宮内（勝）君 佐野君 杉浦君 

（8/21両ＲＣスポーツ大会） 

宮内(博)君 釜谷君   （8/23第７分区会長幹事会） 

スモールコインBOX      小 計 ￥  ２，９００－ 

累 計 ￥ １７，４９３－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ７，０００－ 

累 計 ￥ ９１，０００－ 

ア
ク
ト 

見
田
光
昭
会
長 


